

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi (SE) dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarism atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 01 Juni 2021

Annisa Nurfadhila
NIM: 171410039

ABSTRAK

Nama: **Annisa Nurfadhila**, NIM: 171410039, Judul Skripsi: **“Pengaruh Kunjungan Wisata Religi Terhadap Pendapatan Street Vendors (PKL) Kawasan Masjid Agung Banten Lama di Era Pandemi Covid-19”**.

Wisata religi merupakan tempat yang hingga saat ini menjadi tempat yang dipercaya untuk menaikkan religiusitas sehingga menjadi objek wisata yang eksis hingga saat ini serta dimaknai sebagai kegiatan wisata ke tempat yang memiliki makna khusus bagi umat beragama, biasanya merupakan tempat beribadah, makam ulama atau situs-situs kuno yang memiliki kelebihan. Oleh sebab itu masyarakat dari sektor informal melihat situasi dan memanfaatkannya untuk usaha guna memenuhi kebutuhan hidup dengan berjualan di area wisata religi. Sektor pariwisata menjadi kaya dengan adanya wisatawan lokal maupun asing yang berdatangan namun pada awal tahun 2020 sektor pariwisata mengalami penurunan yang sangat signifikan dengan hadirnya wabah Covid 19 sehingga jumlah kunjungan wisatawan dibatasi dan memberikan dampak yang buruk terhadap pendapatan pedagang kaki lima selama masa pandemi.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana pengaruh Kunjungan Wisata Religi Terhadap Pendapatan *Street Vendors (PKL)* Kawasan Masjid Agung Banten di Era Pandemi Covid-19, secara parsial. Populasi pada penelitian ini adalah seluruh pedagang yang berjualan produk baik makanan maupun souvenir wisata. Teknik pengambilan sampel menggunakan rumus slovin dengan jumlah sampel sebanyak 79 orang. Teknik pengumpulan data menggunakan kuesioner, dokumentasi, observasi dan wawancara. Yang mana metode penelitian yang digunakan adalah metode kuantitatif, penelitian ini menggunakan data primer dan data sekunder dengan model regresi linier sederhana.

Kesimpulannya, pengujian hipotesis pada Kunjungan Wisata secara parsial berdasarkan uji t menguji signifikansi koefisien variabel X, dari tabel diperoleh nilai *Thitung* sebesar 3.794. Dengan tingkat signifikansi 5% dan $df = 79 - 1 = 78$, maka diketahui nilai *Ttabel* sebesar 1.664 karena *Thitung* ($3,794 > 1.664$) maka H_0 ditolak. Artinya ada pengaruh secara signifikan antara wisata religi terhadap pendapatan *street vendors (PKL)*. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa besarnya pengaruh kunjungan wisata religi terhadap pendapatan *street vendors (PKL)* berpengaruh sebesar yaitu 15,4%. Sedangkan 84,6% lainnya dipengaruhi oleh faktor lain yaitu wisata religi serta keberadaan kunjungan objek wisata religi Banten lama berpengaruh positif signifikan terhadap pendapatan *street vendors (PKL)*. Hal tersebut dibuktikan dengan hasil nilai sig. $0.000 < 0.05$ dan nilai koefisien regresi bernilai positif sebesar 0.633 atau 63,3% sehingga dapat disimpulkan bahwa tingkat kunjungan wisata religi yang semakin banyak maka pendapatan *street vendors (PKL)* akan semakin meningkat.

Kata kunci: *Kunjungan Wisata, Pendapatan, Street vendors (PKL)*



FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Jl. Jenderal Sudirman N0. 30 Serang 42118 Telp. (0254) 2003323 Fax. (0254) 200022

Nomor : **Nota Dinas**
Lamp : 1 (satu) eksemplar
Hal : **Ujian Munaqasyah**
a.n. Annisa Nurfadhila
NIM. 171410039

Kepada Yth.
Dekan Fakultas Ekonomi
dan Bisnis Islam
UIN SMH BANTEN
di-
Serang

Assalamu' alaikum Wr. Wb.

Dipermaiklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi saudara **Annisa Nurfadhila**, NIM : **171410039**, Yang Berjudul ***Pengaruh Kunjungan Wisata Religi Terhadap Pendapatan Street Vendors (PKL) Kawasan Masjid Agung Banten Lama di Era Pandemi Covid-19.*** diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas segala perhatian Bapak/Ibu, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu' alaikum Wr. Wb.

Serang, ..Juni 2021

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Rustamunadi, M.H
NIP: 196709241989031001

Asep Dadan Suganda, M.Sh. Ec.
NIP : 19820422207061034

PERSETUJUAN

**PENGARUH KUNJUNGAN WISATA RELIGI TERHADAP
PENDAPATAN STREET VENDORS (PKL) KAWASAN MASJID
AGUNG BANTEN LAMA
di ERA PANDEMI COVID-19**

Oleh :

ANNISA NURFADHILA
NIM.171410039

Menyetujui;

Pembimbing I,

Pembimbing II,



Rustamunadi, M.H
NIP: 196709241989031001

Asep Dadan Suganda, M.Sh. Ec.
NIP : 19820422207061034

Mengetahui,

Dekan Fakultas Ekonomi
dan Bisnis Islam,

Ketua Jurusan Ekonomi Syariah,

Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M. SI
NIP.19640212199103 2 003

Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak.
NIP. 19740822200501 2 003

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Annisa Nurfadhila**, NIM : **171410039**, Judul Skripsi : **Pengaruh Kunjungan Wisata Religi Terhadap Pendapatan *Street Vendors* (PKL) Kawasan Masjid Agung Banten Lama di Era Pandemi Covid-19**, setelah diujikan dalam sidang Munaqaysah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hassanudin Banten.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi Syariah (S.E) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hassanudin Banten.

Serang, 25 Juni 2021

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. Itang, M.Ag.
NIP.197108041998031003

Muhammad Turmudi, S.Ag. M.M
NIP.197601262011011006

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI
NIP. 19640212 199103 2 003

Ratu Humaemah, S.Hum. M.Si
NIP.198003102011012008

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Rustamunadi, M.H
NIP: 196709241989031001

Asep Dadan Suganda, M.Sh. Ec.
NIP : 19820422207061034

PERSEMBAHAN

Kupersembahkan karya kecil yang sederhana ini kepada orang yang begitu kukasihi dan kusayangi Kedua orang tuaku tercinta, Papa Toton Jazuli dan Mama Siti Rohmah yang selalu memberikan cinta dan kasih sayang kepadaku berkat doa, usaha dan bimbingan papa dan mama yang tiada henti mengiringi langkahku hingga dapat kuraih masa depan yang lebih indah.

Skripsi ini adalah karya goresan lembaran persembahan kecilku untuk orangtuaku segala perjuangan hingga sampai pada titik ini saya persembahkan kepada orang yang paling berharga dalam hidupku. Hidup menjadi begitu mudah dan lancar ketika kita memiliki orang tua yang lebih memahami kita daripada diri kita sendiri.

Terimakasih telah menjadi orang tua yang sempurna. Adik ku tersayang, Syifa Fauziah, Nazwa Salsabila Ghina Diyana yang selalu memberikan semangat untuk kakak dalam menyelesaikan skripsi ini.

MOTTO

وَلَا تَهِنُوا وَلَا تَحْزَنُوا وَأَنْتُمْ الْأَعْلَوْنَ إِنْ كُنْتُمْ مُؤْمِنِينَ

Janganlah kamu bersikap lemah, dan janganlah (pula) kamu bersedih hati, padahal kamulah orang-orang yang paling tinggi (derajatnya), jika kamu orang-orang yang beriman

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis bernama Annisa Nurfadhila atau biasa dipanggil Neng dilahirkan di Pandeglang pada tanggal 17 juli 1999. Tepatnya di Desa Harapan Karya Kecamatan Pagelaran, Pandeglang Banten. Dari seorang ayah yang bernama Toton Jajuli dan ibu Siti Rohmah sebagai anak pertama dari empat bersaudara.

Jenjang pendidikan formal yang pernah penulis tempuh adalah SDN Harapan Karya 1 lulus pada tahun 2011, Mts Ma Pusat Menes lulus pada tahun 2014, Madrasah Aliyah Malnu Pusat Menes lulus pada tahun 2017, kemudian melanjutkan kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten pada jurusan Ekonomi Syariah di Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam.

Selama masa perkuliahan, penulis aktif pada berbagai kegiatan dan organisasi diantaranya, sebagai ketua departemen pengembangan sumber daya muslim KSEI KES FEBI tahun 2019, founder padepokan taqwa, penerima beasiswa short course ayatollah humaeni institute ,penerima beasiswa short course bahasa Canada international virtual class.

Saat ini, penulis adalah CEO pada Anna Group Company Tbk yang mengembangkan jasa pelayanan financial dan technology. Demikianah uraian singkat riwayat hidup penulis.

KATA PENGANTAR

Assalammualaikum Wr.Wb

Puji syukur saya ucapkan ke hadirat Allah SWT, karena dengan rahmat dan karunia-Nya saya masih diberi kesehatan wal' afiat. Laporan penelitian skripsi ini merupakan suatu bentuk pertanggung jawaban terhadap pelaksanaan dalam memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (SE).

Shalawat seta salam penyusun haturkan kepada nabi besar Muhammad SAW, yang telah menuntun umatnya dari zaman kegelapan hingga zaman terang benderang, serta keluarga dan sahabatnya, serta seluruh umat muslim di dunia, sehingga mendapatkan syafaatnya di akhir zaman nanti aamiin.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang Allah SWT berikan dan dengan usaha yang sungguh-sungguh, akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul ***“Pengaruh Kunjungan Wisata Religi Terhadap Pendapatan Street vendors (PKL) Kawasan Masjid Agung Banten Lama di Era Pandemi Covid-19”***

Saya menyadari tanpa adanya dukungan dari berbagai pihak, maka penulisan skripsi ini tidak akan terselesaikan tepat waktu. Oleh karena itu saya mengucapkan terima kasih kepada :

1. Prof. Dr. H. Fauzul Iman M.A, Rektor Universitas Islam Negeri SultanMaulana Hasanuddin Banten;
2. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M,Si Dekan Fakultas Ekomomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten;
3. Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak Ketua jurusan Ekonomi Syari' ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten;
4. Bapak Rustamunadi,M.HSelaku Dosen Pembimbing I dan Bapak
5. Asep Dadan Suganda M,Sh, E.c, Ph.D Selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan dan arahan, dan saran-saran dalam penyusunan skripsi ini;
6. Bapak/Ibu seluruh Dosen, Staff, dan Pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah membantu baik secara langsung maupun tidak secara langsung;
7. Bapak Toton Jazuli dan Ibu Siti Rohmah selaku orang tua saya yang telah memberikan bantuan berupa materi dan semangat sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini;
8. Terimakasih untuk Fathuzzaman Zaheer, selaku support system

yang selalu memberikan semangat dan dukungan penuh setiap harinya;

9. Sahabat Teajus (Mufliah, Futikhat, Hairunisa, Via , Nurul, Dinda, Wilda, Mardhotilah, Teti) Dan sahabatku Oha, Nurafiyah yang selalu mengingatkan untuk tidak mudah menyerah dalam hal apapun, memberikan motivasi dan semangat serta dukungan yang kuat untuk dapat melalui masa perkuliahan dengan baik.
10. Terimakasih untuk adiku Silvia, Fatin yang selalu menghibur dikala penulis merasa penat dan selalu memberi semangat tiada henti;
11. Seluruh teman-teman Ekonomi Syariah khususnya teman-teman Ekonomi Syariah B 2017, yang telah memberikan motivasi dan informasi-informasi terkait masa-masa selama di perkuliahan;
12. Dan seluruh pihak yang telah membantu dalam proses penyusunan skripsi yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu.

Akhir kata, mengingat penulis masih dalam masa belajar maka untuk itu penulis memohon maaf yang sebesar-besarnya, karena penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan. Oleh karena itu saya mengharapkan kritik dan saran yang membangun. Dan semoga

dengan skripsi ini dapat bermanfaat bagi saya khususnya dan pembaca.

Wassalammualaikum Wr.wb

Serang, 01 Juni 2021

Penulis

Annisa Nurfadhila

NIM:17141003

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
PENGESAHAN.....	v
PERSEMBAHAN.....	vi
MOTTO	iv
RIWAYAT HIDUP PENULIS.....	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR GAMBAR.....	
DAFTAR TABEL.....	
BAB I.....	1
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi Masalah.....	12
C. Batasan Masalah	12
D. Rumusan Masalah	13
E. Tujuan Penelitian.....	14
F. Manfaat Penelitian.....	14
G. Kerangka Pemikiran	15
H. Sistematika Pembahasan	20
BAB II.....	22
KAJIAN PUSTAKA.....	22
A. Teori Wisatawan dan Wisata Religi	22
1. <i>Pariwisata</i>	22
2. <i>Manfaat-manfaat pariwisata</i>	25
3. <i>Wisatawan</i>	26

4. <i>Faktor Berkunjung Wisatawan</i>	29
5. <i>Perkembang Jumlah Kunjungan Wisatawan</i>	32
6. <i>Pengertian Wisata Religi</i>	35
7. <i>Hukum dan Fungsi Wisata Religi</i>	39
B. Teori Pendapatan Street Vendors (PKL)	42
1. <i>Pengertian Pendapatan</i>	42
2. <i>Idikator Pendapatan</i>	44
3. <i>Pengertian Street vendors (PKL)</i>	46
C. Corona Virus Disease (COVID-19).....	49
D. Hubungan Antar Variabel.....	52
E. Penelitian yang Relevan.....	52
F. Hipotesis	57
BAB III	59
METODOLOGI PENELITIAN	59
A. Tempat dan Waktu Penelitian.....	59
B. Jenis Penelitian dan Sumber Data.....	60
C. Teknik Pengumpulan dan Pengolahan Data	63
D. Teknik pengumpulan data.....	65
E. Teknis Analisis Data.....	66
F. Uji Instrumen	67
G. Uji Asumsi Klasik	69
H. Analisis Regresi Linear Sederhana	72
I. Uji Hipotesis	73
J. Uji Koefisien Determinasi (R ²).....	77
K. Operasional Variabel Penelitian.....	77
BAB IV	80
PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN	80
A. Gambaran Umum <i>Street vendors</i> (PKL) di Area Wisata	80

B. Deskripsi Hasil Penelitian.....	85
C. Analisis Data	93
D. Pembahasan Hasil Penelitian.....	105
BAB V	108
PENUTUP	108
A. Kesimpulan	108
B. Saran	109
DAFTAR PUSTAKA.....	111

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.2 Perkembangan Jumlah Kunjungan wisatawan mancanegara menurut pintu masuk tahun januari 2018-nov 2020.....	22
Gambar 1.4 kunjungan wisatawan.....	7
Gambar 4. 10 Hasil Uji Heteroskedastisita.....	70

DAFTAR TABEL

Tabel 1. 1 TOP OIC Countries Destination	15
Tabel 1. 3 Jumlah Wisata Asing (Negara Non OIC Dan Negara OIC)	16
Tabel 4. 1 Karakteristik Responden Berdasarkan Jenis Kelamin....	62
Tabel 4. 2 Karakteristik Responden Berdasarkan Tingkat Pendidikan	63
Tabel 4. 3 Karakteristik Responden Berdasarkan Usia	64
Tabel 4. 4 Rekapitulasi Hasil Kuesioner (Variabel X dan Y)	64
Tabel 4. 5 Hasil Uji Validitas Variabel X.....	64
Tabel 4. 6 Hasil Uji Validitas Variabel Y.....	64
Tabel 4. 7 Hasil Uji Reabilitas Variabel X.....	64
Tabel 4. 9 Hasil Uji Normalitas (Kolmogrov-Smirnov).....	65
One-Sample Kolmogorov Smirnov Test	65
Tabel 4. 11 Hasil Uji Regresi Linier Sederhana	66
Tabel 4. 13 Hasil Uji Koefisien Determinasi (R^2)	67
Tabel 4. 12 Hasil Uji Parsial (t).....	69

